



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

470. Proposiciones No de Ley

PNL/000874-01

Proposición no de ley presentada por el Grupo Parlamentario Popular, instando a la Junta de Castilla y León a que requiera al Gobierno de la Nación el cumplimiento del compromiso adquirido por el Presidente del Gobierno de España para la inmediata contratación del proyecto museográfico del nuevo Museo de Semana Santa de Zamora, para su tramitación ante la Comisión de Cultura, Turismo y Deporte.

PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 8 de marzo de 2024, ha admitido a trámite las proposiciones no de ley PNL/000858 a PNL/000874.

De conformidad con el artículo 163 del Reglamento, se ha ordenado su publicación y acordado su tramitación ante las respectivas Comisiones de la Cámara.

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmiendas hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en que dichas proposiciones no de ley hayan de debatirse.

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento, se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 8 de marzo de 2024.

EL SECRETARIO DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Diego Moreno Castrillo

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Carlos Pollán Fernández

A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

EL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR de las Cortes de Castilla y León, al amparo de lo establecido en los artículos 162 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente PROPOSICIÓN NO DE LEY para su debate y votación ante la Comisión de Cultura, Turismo y Deporte.

ANTECEDENTES

La construcción de un nuevo Museo de Semana Santa en Zamora es un ejemplo de colaboración institucional con la inversión en una infraestructura muy demandada por la sociedad zamorana y a la altura de una Semana Santa que cuenta con un enorme prestigio en España y ha sido declarada de Interés Turístico Internacional y Bien de Interés Cultural.

El convenio que formaliza esta colaboración, suscrito entre la Junta de Castilla y León, la Diputación Provincial y el Ayuntamiento de Zamora, supone una inversión de



10.382.750 euros, asumidos en un 57 % por la Administración autonómica y un 21,5 % por cada una de las Administraciones locales.

El proyecto, que supone un gran esfuerzo económico y de colaboración por parte de las Administraciones locales y la Junta de Castilla y León, contempla un nuevo Museo de Semana Santa con 5.370 metros cuadrados distribuidos en tres plantas.

En las plantas baja y primera se ubicarán salas de exposiciones con una altura de hasta 5.5 metros de altura para exponer los pasos procesionales de mayor envergadura y que contarán con 3.800 metros cuadrados. En los sótanos dispondrá de talleres, salón de actos y zona de restauración e investigación, además de contar con nuevos avances tecnológicos para adecuar este museo a la nueva concepción museística actual.

La Administración General del Estado no ha aportado fondo alguno a este nuevo gran equipamiento de la ciudad de Zamora.

Sin embargo, han sido múltiples los compromisos hechos públicos por el Gobierno de España con el museo. Comenzando por el propio presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, quien, en su visita a Zamora en marzo de 2019, se comprometió públicamente a realizar la museografía del nuevo Museo de Semana Santa de Zamora.

El 18 de abril de 2019, la entonces Ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, en su visita a Zamora en Semana Santa, aseguró que el nuevo Museo de Semana Santa de Zamora contaría por supuesto con la ayuda del Gobierno de España, para que fuera una realidad.

El 6 de marzo de 2020, el ministro de Cultura José Manuel Rodríguez Uribes anunció públicamente, tras reunión mantenida con representantes zamoranos del PSOE, que la documentación, archivo, restauración y equipamiento del nuevo Museo de Semana Santa de Zamora era firme.

La anterior Delegada del Gobierno en Castilla y León, Virginia Barcones, el 10 de abril de 2022 afirmó, al término del pregón de Semana en Zamora, lo siguiente: "Avanza a buen paso. Llevamos tiempo trabajando de manera decidida en ese Museo de la Semana Santa, en el proyecto museístico. Son muchas las reuniones que hemos tenido ya en Zamora, en Madrid. Seguimos avanzando".

Tras múltiples encuentros por parte de la Junta Pro-Semana Santa de Zamora con distintos representantes del Gobierno de España, su presidenta solicita una reunión con las Administraciones firmantes del convenio, en la que manifiesta su preocupación ante la última reunión mantenida con representantes de la Administración General del Estado en la que le informan que el Gobierno de España no va a participar en el proyecto.

Ante este sorprendente cambio de postura del Gobierno de España, en reunión mantenida el 31 de enero de 2024 por el consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio de la Junta de Castilla y León, el alcalde de Zamora, el presidente de la Diputación y la Junta Pro-Semana Santa, se acuerda por todas las partes instar al Gobierno de España a cumplir su compromiso.

Por ello, todas las partes suscribieron una carta dirigida al presidente del Gobierno de España solicitando el cumplimiento del compromiso público para hacerse cargo de la



financiación de la museografía del edificio, sin la cual este museo y la importante inversión realizada perdería su sentido. La carta fue remitida el 8 de febrero de 2024, sin que hasta la fecha haya obtenido respuesta alguna.

Por todo lo expuesto, se presenta la siguiente

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

"Las Cortes de Castilla y León instan a la Junta de Castilla y León a que requiera al Gobierno de la Nación el cumplimiento del compromiso adquirido por el presidente del Gobierno de España para la inmediata contratación del proyecto museográfico del nuevo Museo de Semana Santa de Zamora que construye en la actualidad la Junta de Castilla y León en colaboración con el Ayuntamiento de Zamora y la Diputación Provincial de Zamora".

Valladolid, 1 de marzo de 2024.

EL PORTAVOZ,
Fdo.: Raúl de la Hoz Quintano